

LOS AYUNTAMIENTOS REDUCEN DRÁSTICAMENTE EL PRESUPUESTO PARA FESTEJOS

La crisis aprieta pero no ahoga las fiestas

No están las arcas públicas para tirar cohetes. La crisis económica está provocando que los ayuntamientos metan la tijera en el presupuesto para fiestas, que en los casos más drásticos han sufrido un recorte de más del 70% con respecto al que se dedicaba, en los años de bonanza, a festejos. Se contratan orquestas más económicas, se suprimen festejos taurinos, muchos pueblos se quedan sin concierto de artistas o grupos del momento, y se hacen tracas y fuegos de artificio más modestos. A cambio, ganan protagonismo las peñas y las actividades populares.

PRADO LÓPEZ GALÁN



Menos recursos pero más imaginación. Las fiestas de los pueblos se vuelven austeras en el gasto pero no se resienten en participación popular. A la izquierda, toledanos disfrutando durante el concierto de los Hombres G. A la derecha, ferias de Villacañas, con alta participación de la peña La Chamberga.

El plato fuerte de unas fiestas patronales suele ser el concierto a cargo de un grupo o artista del momento. Contratar la actuación de, por ejemplo, El Canto del Loco, puede costar unos 60.000 euros. Ésta es justamente la cantidad total que tiene presupuestada el ayuntamiento de La Villa de Don Fadrique para la partida de festejos de todo 2010. No da para conciertos.

"Hemos tenido que recortar mucho el gasto en fiestas, reconoce el alcalde de La Villa de Don Fadrique, Juan Agustín González. Cuando llegué a la alcaldía, en 2003, el presupuesto anual

para fiestas era de unos 250.000 euros, y esa cantidad la hemos mantenido durante unos años; hasta 2009, cuando ya tuvimos que recortarlo en más del 50% y dejamos un presupuesto de 100.000 euros. Este año lo hemos vuelto a reducir hasta 60.000 euros".

Se sacrifica el espectáculo taurino, aunque el alcalde quiere matizar que "aquí no somos antitaurinos, pero organizar una corrida de toros requiere pagar una subvención muy fuerte a la empresa encargada y no nos lo podemos permitir". A cambio, se ha programado como novedad un espectáculo de doma de caballos, que no tendrá coste

para las arcas públicas.

Los vecinos de este municipio no tendrán que renunciar, en cambio, a los bailes nocturnos amenizados por orquestas ("aunque también hemos ahorrado aquí, contratando a las más económicas"), ni a las actividades más populares, como el concurso de guisos con perola (sí se ha suprimido la paella popular). Se mantienen los fuegos artificiales.

Las fiestas patronales de La Villa de Don Fadrique comienzan el 10 de septiembre, en honor al Cristo del Consuelo, y pese a la austeridad que la situación económica ha impuesto el